

### AVENTURAS DE LA PAZ

Los acontecimientos de Marruecos han venido á contrariar un propósito laudable que desde hace tiempo se proponía realizar Inglaterra y Francia; es, á saber, que terminen de una vez para siempre las guerras y las luchas entre los países civilizados, como prueba del progreso á que ha llegado la Humanidad.

Ambas naciones, que son fuertes y dirigen desde su respectiva altura los asuntos mundiales, habrían echado sobre sus hombros esa gran misión civilizadora, y para ello la preparación de la Conferencia internacional de La Haya era el primer paso. La amistad anglo-francesa había de ser la base y el cimiento de la paz universal.

Las escuadras británicas y los ejércitos franco-españoles habían de ser la garantía de esa paz, una de las obras primordiales, si no la más esencial del nuevo siglo; pero las complicaciones del problema de Marruecos han interrumpido esa meritoria labor, y ahora hay que evitar que esas transgresiones del orden natural se conviertan en desconocimiento completo de los verdaderos intereses de las naciones civilizadas.

La paz armada es la fórmula que ha de robustecer esos ideales, y bien se advierte que Inglaterra, pletórica de fuerza naval, no sueña con empresas militares y de conquista, sino á conservar su ventajosa posición moral y material en el mundo, y que Francia desea igualmente que acabe el ciclo de luchas sangrientas que en los pasados siglos han perturbado el sosiego mundial.

Inglaterra y Francia quieren realizar esa gran obra de la paz universal poniendo á servicio de esa idea todos sus elementos, todos sus esfuerzos, todas sus energías. Para ello tienen que persuadir á Alemania de la inutilidad de sus armamentos, á los Estados Unidos de lo estéril de sus empeños en ejercer la tutela americana y al Japón de sus ambiciones de dominar exclusivamente en el Asia.

Son todos estos empeños muy difíciles de conseguir, pero Inglaterra, que puede y quiere imponer su voluntad en beneficio de la paz, pero sin provocar la guerra, porque esto sería contra-productivo, ha tomado sobre sí este empeño glorioso, y Eduardo VII, á guisa de D. Quijote modernista, sale á recorrer las cortes europeas, armado de todas armas, en socorro de los desvalidos, á desfacar entuertos y agravios, á proteger damas desvalidas y huérfanos atropellados y, en una palabra, á mantener con el esfuerzo de su poderoso brazo la causa de los débiles.

La Gran Bretaña se impone una gran misión, y Francia, á guisa de escudero, sigue á Eduardo VII en sus aventuras, que nadie sabe cómo pararán, aun cuando es de presumir, por la calidad de los aventureros, que no han de ser tan lamentables como las de nuestro fantástico caballero de la Triste Figura y del inclito y rollizo Sancho Panza.

La paz universal es un objetivo propio y natural de esas grandes naciones á quienes se debe ayudar en la mejor manera al cumplimiento de este fin, altamente laudable y digno del siglo XX y que puede marcar en la marcha y en el progreso de la Humanidad una etapa gloriosa.

### DESDE BERLÍN

(De nuestro servicio especial).

**Congreso de los socialistas.—Cuestión polaca. Pangermanismo.—Las maniobras militares.**

El socialismo alemán parece hallarse en un período de lamentable decadencia, según ha declarado el Jefe de este partido al inaugurar las sesiones del Congreso internacional de Stuttgart. Pero Bebel afirma también que no puede creer en la realidad de esta apariencia. En la última campaña electoral se ha visto la fuerza de los socialistas: el Gobierno y los Municipios, con todos los elementos burgueses, luchan contra los candidatos del partido obrero. Esto no obstante, hubo un notable acrecentamiento de votos. En los sindicatos se cuentan dos millones de individuos adheridos y la democracia internacional continúa progresando dispuesta á realizar una obra más eficaz que la de los Delegados en la estéril Conferencia de La Haya.

El Congreso de Stuttgart no reviste carácter internacionalista, aunque en él figuran repartidas 25 nacionalidades. Hubo temores de que el Gobierno iba á impedir esta reunión, pero no ha llegado á alcanzar tanta intensidad sus violencias. En Berlín la Asamblea socialista hubiera sido absolutamente imposible, porque ya se vió la prueba cuando Jaures pretendía dar una conferencia en esta capital.

Las banderas rojas y otros emblemas socialistas brillan por su ausencia en la sala de sesiones, pero también se echa de ver la falta de Agentes de policía. El Gobierno sabe que la fiera de los alemanes apenas requiere extraordinarias precauciones. En el momento que fuera preciso despejar el local, todos los concurrentes obedecerían sin formular la más insignificante protesta.

Celebrase un mitin al aire libre, con asistencia de seis mil personas. Pronuncian discursos Bebel, Jaures, Kautsky, Vaillant y otros célebres propagandistas nacionales y extranjeros. Jaures habla en francés, pero quiere saludar á los alemanes dirigiéndoles algunas frases en idioma germánico desnaturalizado por la rudeza del acento.

Actúa de amigable componedor entre Bebel y Hervé y Vaillant, sin decidir cuál es la teoría de sus preferencias. En cambio Wollmar expone doctrinas contrarias, declarándose campeón del socialismo patriótico. Para él no existe incompatibilidad entre las aspiraciones internacionalistas y nacionalistas. El amor á la humanidad es conciliable con el carácter de buen alemán.

Estas manifestaciones vienen á resultar favorables al desarrollo de la cuestión política.

El Príncipe de Bulow ha dirigido una expresiva circular á los comerciantes del Este, agradeciendo el enérgico apoyo que le prestan en su lucha para la germanización de Polonia. El fanatismo de ésta llega hasta proclamar que únicamente son civilizados los alemanes. A los polacos hay que reducirlos á fuerza de látigo, porque guardan odios hereditarios.

Según expresión del Doctor Horiger, la vigilancia ejercida sobre las márgenes del Vístula y del Warthe es más necesaria en la actualidad que en otro tiempo la del Rin. Para demostrar la falta de justificación de las pretensiones polacas, se invocan argumentos de carácter prehistórico. En la edad de piedra y del hombre de las cavernas, Polonia debió ser habitada por los alemanes, de manera que éstos son dueños por título de primeros ocupantes.

Mientras de esta suerte se exageran las tendencias germánicas, el Kaiser se prepara á dirigir las maniobras militares que han de verificarse en Posen, entre los días 16 y 21 de Septiembre. El supuesto táctico no parece muy complicado. Se tratará de rechazar una fuerza enemiga que, atravesando la frontera, venga á poner sitio á la ciudad. Todas las Armas é Institutos del Ejército tendrán que intervenir, desempeñando las funciones que les sean asignadas. Guillermo II mandará las fuerzas invasoras. Veremos si merecen ser conservadas ó destruidas las antiguas fortalezas.

Akers.

Berlín 25 Agosto 1907.

### Quejas del vecindario.

**Ruidos misteriosos.—Aclaración de la incógnita.—Aviso de fuego sin resultado. Barrio abandonado.**

Doy por admitidas para la publicidad en HERALDO TOLEDANO las cuartillas que siguen, porque se trata de un periódico imparcial que recoge y lleva, hasta donde puedan y deban ser atendidas, las quejas del vecindario.

Lo que voy á contar pasó próximamente á la una de la madrugada de hoy.

En la casa que habito, y spongo que ocurriría lo mismo en la Cárcel, nos quedamos completamente á oscuras, caso que no es nuevo ni es raro para los que soportamos el servicio de *La Electricista*, etc.

Momentos antes, y más acentuados luego, sentimos ruidos singulares, á veces semejando mugidos de vaca, otras como el efecto de una fuerte trepidación.

La familia estaba intranquila, y yo, verdaderamente preocupado, no pudiendo explicarme la causa de aquellos misteriosos ruidos.

Así estábamos, cuando llegó una persona que venía corriendo de la calle y nos dijo contentiendo cuanto podía la emoción, que parecía dominarle, que en la Iglesia de San Cipriano había fuego, y que por teléfono pusieramos el hecho en conocimiento de las Autoridades, á fin de que acudiera gente y se mandaran elementos para combatir el incendio.

Acudimos unos cuantos al sitio que se nos indicaba, y con efecto, en el alero, junto á uno de los muros del Templo, en la parte más baja, había un terrible foco, una inmensa llamarada...

Estaba con aquello averiguada la causa de los que parecían inexplicables ruidos; lo que ardia, el punto de que las llamas salían, lo que nos había dejado á oscuras, era un transformador de *La Electricista Toledana*, una de esas grandes cajas que se permite la Sociedad explotadora de fluido colocar en las paredes de los edificios particulares, y no sabemos, si con permiso del ordinario cuando se trata de Iglesias.

El espectáculo era imponente; creímos de buena fe en la inminencia de un peligro, y lo había realmente, y hubiera podido formalizarse un incendio si un bombero que hay empleado en la Cárcel no hubiera con nosotros acudido para echar abajo con un hacha ó martillo, único instrumento que pudo haber á mano, aquella caja pesada y voluminosa que constituye por fuera el llamado transformador.

En tanto, y como las llamas continuaban amenazando la Iglesia y casas inmediatas, acudimos al teléfono y rogamos á la central que avisase á las Autoridades que había fuego....

Nadie nos contestó, nadie nos hizo caso.

Seguía el fuego, seguía la necesidad de pedir auxilio, y á un funcionario público, cuyo nombre no hace al caso, se le ocurrió tocar un pito de sereno que tenía y

*pita, pita....*

Ni sereno, ni Autoridad alguna, respondía á nuestras demandas.

¿Es que no hay sereno por estas calles?

Afortunadamente, y después de mucho tiempo, el bombero á quien antes aludo pudo echar abajo el transformador, y desapareció el peligro, quedando á oscuras el barrio.

Entonces llegaron los electricistas preparados con una escalera.

¿Seremos los del barrio de San Cipriano vecinos de Toledo?

Levantamos las cargas de la ciudad, pagamos contribuciones y arbitrios; pero si algo se nos ocurre, puede que alguna vez vaya por allí de paso la Autoridad, y hasta puede que veamos al sereno para felicitarlos las Pascuas.

Firmos en la Providencia.

Un vecino de las inmediaciones de la Cárcel.  
Toledo y Agosto 23 1907.

### Ayuntamiento.

La sesión de anoche.

¡Agua! ¡Agua! ¡Agua!

No hay duda, fué una sesión acuática la de anoche; empezó con agua, llovió fuera mientras se celebraba, y terminó con agua.

Sesión á beneficio de Neptuno

Presidió el Sr. Benegas, y asistieron además los Concejales Sres. Prudenciano, Rubio, Medina, García Benito, Ortiz, López, Santamaría, Bejerano, Guzmán, Hoyos, San Román y Lafuente.

¡Trece! con el Alcalde y todo.

¡Lagarto! ¡Lagarto!

Poco público, y en el primer banco, frente á los trece, dos Médicos, los Sres. Sánchez y Alcobilla; y pasando por la puerta, en el momento de abrirse la sesión, un Sacerdote....

¡Trece!... ¡Médicos! ¡Cura! Válganos Dios Señor.

Leída el acta de la anterior, pidió el Sr. López una rectificación; se decía que la meced de dos pagas para tocas á la vinda del que fué portero, D. Julián Fernández, habíase de pagar con cargo al capítulo de imprevistos, y el acuerdo de la Corporación fué de las mismas pagas.

¡Horror! un muerto cobrando pagas.

El Ayuntamiento enmendó la ligereza, declaró urgente el asunto y se resolvió de manera que ya el acta decía, no lo que pasó, sino lo que debió pasar.

Como primer asunto puesto á la orden del día, se dió cuenta de una moción del Sr. Ortiz, con justicia elogiada, buen concebida y desarrollada con acierto, encaminada á procurar evitar en lo posible deficiencias en el abastecimiento de agua para la población en general, y enmendar irritantes desigualdades en el reparto para los que pagan un canon, á fin de que no se dé, según ahora se dá, el caso de que unos paguen por el disfrute de agua que no tienen, mientras otros la reciben á caño abierto.

Se propone como una de las soluciones factibles, la supresión total de las 132 tomas de agua, para que la reciba después de la misma tubería, y la adquisición de una nueva con objeto de que una surta el depósito y la otra sea para el abastecimiento de los particulares que tienen concesión mediante el pago estipulado.

Intervinieron en esta discusión, en que no se habló de otra cosa principalmente que de agua, respondiendo al objeto de la moción, los Sres. Medina y Bejerano, que aludió al Sr. Hoyos (éste hizo observar había él presentado en 1904 otra moción en análogo sentido, cuyos extremos constituyen acuerdo de la Corporación), y los Sres. Benegas, Rubio y Lafuente; hubo varias rectificaciones, y por fin se acordó tomar en consideración lo propuesto, aceptando la moción en principio y disponiendo el pase del asunto á la Comisión de Hacienda.

Se dió luego lectura á la distribución de fondos para el mes próximo, siendo aprobados.

La sesión terminó con unas cuantas preguntas y ruegos; el más importante, y que dió lugar á un acuerdo,

fué el relativo á la traslación de una fuente de vecindad desde frente á San Cipriano á la esquina de la Cárcel, fuente que hace poco se llevó desde la esquina de la Cárcel hasta frente á San Cipriano.

Cuando en el barrio lo sepan

Dirán estando en lo cierto,

Que se llame aquella fuente,

La fuente del movimiento.

### BILLETES FALSOS

Hé aquí sus diferencias de los legítimos.

El busto de Echegaray en los legítimos tiene las líneas muy marcadas, mientras que en los falsos son muy vagas y bastante confusas y el color es más débil, ocurriendo lo mismo con el pelo y la perilla y bigote.

La cara, que en los legítimos se destaca bien del sombreado del dibujo, es de líneas perfectas, en tanto que los falsos toda ella está borrosa, y especialmente el cuello, notándose desde éste á la oreja derecha una saliente ó imperfección de dibujo que parece como un bulto, no destacándose claramente el conjunto del sombreado.

En general todas las tintas en los falsos son más débiles y vagas que en los legítimos, resaltando mucho esta diferencia en las letras, y sobre todo, el número 50 que hay al frente en tipo grande.

En la multitud de círculos pequeños que hay en todo el dibujo, en los legítimos se lee perfectamente «Banco de España», y «50» en el centro, ó «Cincuenta pesetas» y «B. E.» en el centro (alternando), y, en cambio, en los falsos está tan confuso que apenas se distinguen las letras.

Por el reverso se nota, desde luego, una gran imperfección en el dibujo de las figuras de los falsos; en el círculo grande, en cuyo centro están enlazadas las cifras «50», en el fondo, en los falsos es mucho más oscuro.

### NOTICIAS

El Gobernador de Madrid reclamó ayer por telegrama á las Autoridades de Toledo la detención de Francisca Gómez, fugada del domicilio materno, cuyo servicio cumplimentó sagazmente el Inspector señor Sáinz, quien encontró á la interesada en una casa de mal vivir.

Dentro de breve tiempo dará principio la segunda campaña de perforación del pozo artesiano de Mocejón, á cuyo efecto ha salido una Comisión de dicho pueblo á Madrid con el objeto de contratar una máquina de vapor destinada á aquel fin.

Por la policía urbana fué ayer decomisada gran cantidad de pan falta de peso, repartiéndose como de costumbre entre las personas necesitadas.

En el Matadero fueron sacrificadas ayer, con destino al público consumo, 12 toros, 6 terneras, 21 carneros y 9 ovejas.

A las ocho de la mañana, y con dirección á Yébenes, salió ayer la colonia escolar formada por veinte niños, á cargo y cuenta de la Asociación del Magisterio Toledano.

En una batida dada anoche por el Inspector señor Sáinz, fueron detenidos, por sospechosos é indocumentados, cinco sujetos llamados Celestino Alvarez, Angel Gómez, Silverio Castillo, Antonio Griña y Alfonso Tela, los cuales, después de pasar la noche en la cueva del Gobierno, salieron con una pareja en diferentes direcciones.

Durante la novillada verificada el día 25 del actual en Añover de Tajo, fué alcanzado por uno de los toros, produciéndole una herida en el vientre, el aficionado José García Pérez (a) *Cordobés*.

Por apacentar ganado en terrenos de la propiedad de los vecinos de Hinojosa Tomás y Regino García, han sido denunciados sus convecinos Casimiro Resino y Gregorio Manzano.

Por la Guardia civil de Malpica han sido denunciados, por infringir la vigente ley de caza, los vecinos de Pueblanueva Braulio Ferrero, Julián Bonilla y Miguel Iniesta, este último vecino de San Martín de Pusa.

Al vecino de Casavieja (Ávila) Mariano González García le ha sido recogida, por la Guardia civil de Navamorenada, una escopeta, por carecer de la correspondiente licencia para su uso.



Desde Mocejón.

Sr. Director de HERALDO TOLEDANO.

Muy señor mío y amigo: Vuelvo a molestar la digna atención de Ud. para rogarle la inserción en ese diario de las siguientes mal trazadas líneas referentes a la gran crisis agrícola que atravesamos...

Es indudable que la regeneración de una nación puede conseguirse con el desarrollo y prosperidad de la agricultura, madre de la industria y de las demás fuentes productoras del país.

Nuestra vida moderna precisa para atender sus grandes necesidades, la oportuna compensación en la producción, cosa difícil sino imposible de alcanzar con los elementos que nos proporciona la naturaleza.

Resolver este problema, buscar la compensación, sino el aumento considerable en la producción, corresponde más principalmente a los Gobiernos, de qué manera? Pues sencillamente dando gran impulso a las obras hidráulicas en todas aquellas zonas porque discurren aguas superficiales o subterráneas, favorecidas además por riquísimo suelo y en que existe personal experto y competentísimo en el aprovechamiento y distribución de tan preciado líquido acuífco.

Algún Ministro entusiasta ha llevado a la práctica el proyecto redentor proporcionando la canalización en alguna comarca; por algo se empiezan estas magnas obras, y como los grandes males deben ser combatidos con mayores remedios, procede, a juicio del que suscribe, que se continúen con todo interés y con mayor premura todos los proyectos de canalización y construcción de pantanos, así como se auxilie por el Estado a todos aquellos pueblos que se esfuerzan en busca del líquido subterráneo o artesiano.

En esta provincia, entre otros proyectos, tenemos el del canal, denominado ampliación de la Acequia Real del Jarama con toma de aguas del Tajo; la importancia de este canal es tanta, que basta decir que se regarían cerca de 10.000 hectáreas de superior terreno, conocido con el nombre de «Sagra» y en cual se hallan interesados los pueblos de Seseña, Borox, Añover, Alameda, Cobeja, Villaseca, Magán y Mocejón, donde termina, desaguando en el Tajo, entre las dehesas de Velilla e Higares.

Pues bien: teniendo en cuenta los escasos recursos de que dispone el Gobierno, me atrevo a proponer una modalidad o bases para la construcción inmediata de este canal, que pudiera servir de norma para ésta y otras construcciones.

Recursos económicos para tal obra: hacer un préstamo por valor del coste total de dicho canal a 7 por 100, por ejemplo, anual, amortizable en veinte años por cuenta y garantía del Estado, siendo el coste de este canal, según el proyecto, de 3.302.763 pesetas.

El importe del interés del capital prestado, al tenor del 7 por 100 anual, en la totalidad de los veinte años, deducidas ya gradualmente las fracciones respectivas a cada anualidad amortizada, alcanza a 2.427.532 pesetas, resultando un total de 5.730.295 pesetas.

Importe de la diferencia de tributación de las 10.000 hectáreas, convertidas de secano en regadío, al tenor de unas 30 pesetas por hectárea, en que se calcula el aumento, en la totalidad de los veinte años, 6.000.000 pesetas.

Beneficio líquido que resulta a favor del Estado en los veinte años: 269.705 pesetas; más la propiedad a perpetuidad del referido canal con el aumento de tributación sucesivo y perpé-

tuo; resultando demostrado, como me proponía, que el Estado no tiene necesidad de hacer desembolso alguno para estas obras, y en cambio se consigue y asegura la producción y se aumentan considerablemente los ingresos en las arcas del Tesoro público.

Así, pues, el Gobierno de S. M., tomando en serio y considerando de trascendencia suma estas empresas simpáticas y redentoras, no debe vacilar en llevarlas a efecto sin demora, si se ha de evitar el hambre, el caos y, por último, la emigración, pues la horrorosa crisis agrícola que, como mal crónico y de fatales consecuencias para la vida, venimos sufriendo aquí, es de honda preocupación porque se desarrolla con pavorosos síntomas: en pleno verano hay una parada de verdadera angustia para centenares de braceros, a quienes falta lo más esencial para el sostén de sus seres queridos; no hay que decir lo que sucederá después.

La casi nula cosecha de cereales hizo que los trabajos de recolección terminaran para la festividad de Nuestra Señora del Carmen, no pudiendo ser ocupados sino una pequeña parte de obreros; así que hay un número considerable de éstos sin trabajo hace mucho tiempo y con la perspectiva de un invierno mortal.

Y lo más triste es que el Municipio no puede conceder ningún auxilio a estos braceros, porque la situación de aquél es igualmente angustiosa y precaria.

El mal, la situación, el problema, es tan crítico, tan apurado, que no admite espera: al Gobierno toca resolver.

Con este motivo me repito de Ud. afectísimo amigo seguro sevidor q. b. s. m.

Juan Ruano.

Mocejón 27 Agosto 1907.

GACETA OFICIAL

La Gaceta de ayer contiene las siguientes disposiciones de interés general:

MINISTERIO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA Y BELLAS ARTES. Subsecretaría.—Concurso para la construcción de nuevo telón y correspondiente embocadura con destino al teatro Real.—Conservatorio de Música y Declamación.—Anuncio relativo a la matrícula no oficial en este Conservatorio.—Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico.—Nacimientos, matrimonios y defunciones ocurridos en las provincias de España en el mes de Mayo último.

MINISTERIO DE HACIENDA.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Relación de las inscripciones del 4 por 100 emitidas por esta Dirección general durante el mes de Junio último por los conceptos que se expresan.—Dirección general del Tesoro público.—Autorizando a la superior del Asilo de niñas huérfanas de San José, de Pinto, para verificar una rifa con carácter benéfico.

MINISTERIO DE FOMENTO.—Dirección general de Obras públicas.—Autorizando a D. Arturo Giné Masiera para construir una obra de fábrica sobre el torrente Cabarra (Tarragona).—Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio.—Concurso entre los Ingenieros Agrónomos para la provisión de una plaza de Profesor auxiliar de la Escuela especial de Ingenieros Agrónomos.—Universidad de Valencia.—Anunciando a oposición una plaza de Profesor de Música, vacante en la Escuela Normal Superior de Maestros, de Alicante.—Colegio de Correedores de Comercio de Valencia.—Anunciando, a los efectos de devolución de fianza, el fallecimiento de D. José Samper Alberola, corredor de Comercio de esta plaza.

Estadística del turismo.

Una revista francesa, dedicada al turismo, publica la siguiente curiosa estadística:

Durante los meses de verano visitan Suiza 3.000.000 de viajeros. Suponiendo que éstos no gasten sino 50 francos por persona, resultará que en el país de Guillermo Tell quedan anualmente 150.000.000 de francos. Por la Côte d'Azur, Riviera e Italia, desfilan

al año dos millones y medio de turistas, beneficiando a dichas regiones en más de 300.000.000 de francos.

París recibe anualmente unos 900.000 extranjeros ó provincianos; Londres, 600.000; Berlín, 500.000, y Viena, 150.000, aportando a la riqueza de dichas capitales la cifra anual de 225.000.000 de francos.

Pero las que batan el record del turismo son las grandes estaciones balnearias y termales. Solamente las de Europa se reparten todos los años de 12 a 14 millones de bañistas ó agüistas, significando esto una ganancia de 800.000.000 de francos.

MERCADO DE TOLEDO

Precios corrientes.

Pan: De 1.ª, a 0,40 pesetas kilo; moreno, a 0,36 fd. Vino: Tinto, a 0,50 pesetas litro; blanco, a 0,50 fd. Carne: De vaca, a 2,50 pesetas kilo; de ternera, a 3 fd.; de cordero, a 1,80 fd.; cabritos, a 3,75 cada uno. Tocino: A 2,50 pesetas kilo. Aves y huevos: Gallinas, a 4 pesetas gallos, a 3,75; pichones, a 2,25 par; huevos, a 1,20 docena. Leche: De vacas, a 0,60 pesetas litro; de cabras, a 0,50 fd. Pescados: Merluza de Coruña, a 2,00 pesetas kilo; Idem de Avilés, a 2,50 fd.; almejas, a 1,25 fd.; sardinas frescas, a 1,00 fd.; escabeche de besugo, a 2,00 fd.; Idem de bonito, a 2,00 fd.; bogneros fritos, a 2,50 fdem; melta, a 0,75 fd.; anchoas, a 1,00 fd.; mojama, a 3,00 fd. Varios: Judías secas blancas, a 0,50, 0,70 y 0,60 pesetas kilo; Id.; carbón, a 1,30 arroba; garbanzos, a 0,80 y 0,60 fd.; longaniza, a 2,50 fd.; patatas nuevas, a 0,15 fd.; pavías, 0,80; camuesas, a 0,60; cangrejos, a 0,40 docena; repollos, desde 0,50 a 1,00 uno; pimientos de asar a 1,50 docena; tomates, a 0,10; pepinos, a 0,10; peras, a 0,30; Idem de agua, a 0,50; melocotones, a 1,50; judías verdes, a 0,20 fd.; melones, a 0,15 sandías a 0,20; brevas, 0,40; pimientos, docena a 0,35; ciruelas, a 0,30 kilo; Id. de cascabelillo, a 0,15 Idem; uvas, a 0,20 fd.; aceite, a 1,80 litro.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial de ayer.

Interior contado: 80,55 Fin de mes: 80,65 Fin próximo: 81,00 Amortizable: 100,10 Banco: 446,00 Tabacos: 399,50 Francos: 14,75 Libras: 28,77

DIARIO CATORICO

Santos del día.

La Degollación de San Juan Bautista y Santos Pedro y Juan, Mártires; Adolfo, Obispo y Confesor, y Santas Sabina, Basilia y Cándida, Mártires.

Cultos para hoy.

Convento de Santa Ursula.—Novena de Nuestra Señora de la Consolación y Correas. A las seis y cuarto Misa rezada. Por la tarde, a las seis, Corona, Ejercicios de la Correa, Novena, Gozos y Salve a Nuestra Señora.

Iglesia de Padres Carmelitas.—A las cinco, y desde las seis y media a las ocho y media inclusive, Misas rezadas.

Las Cuarenta Horas en la Iglesia de Padres Carmelitas.

Academia de Infantería.

Servicio para hoy.

Capitán de día, D. Rafael González.—Guardia de Prevención, Capitán D. Andrés López Lomo.—Imaginaria, Capitán D. José Letamendía.—Vigilancia

y Visita de Hospital, Primer Teniente D. Alfredo Martínez Leal.

Servicio en las Compañías para el 29 y 30.

1.ª, Primer Teniente D. Juan Ozaeta.—2.ª, Primer Teniente D. Alfredo Martínez Leal.—3.ª, Primer Teniente D. Guillermo Soler.—4.ª, Primer Teniente D. Vicente Sist.—5.ª, Primer Teniente D. Rodrigo Peñalosa.

PASATIEMPOS

ANAGRAMA

Por Frías.

Te adoro.

Dos pollitas me dijeron

Que viera si hallaba frase

Con la cual, sin dar un nombre,

El de las dos pronunciase.

ROMBO

Por Frías.

U

Colocar una letra en cada punto, tales que, leídas horizontal ó verticalmente, digan: 1.ª línea, letra; 2.ª, juego; 3.ª, arte para entretener ó divertir; 4.ª, nombre propio; 5.ª, fd. fd.; 6.ª, número de ovejas; y 7.ª, letra.

Solución a la charada de ayer: JACINTO.

El muy conocido BICARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO, del Farmacéutico TORRES MUNOZ, San Marcos, 11, MADRID,

se vende en cajitas pequeñas y en LATAS MAS ECONOMICAS, A 5 PESETAS, que se remiten por ferrocarril francas de porte a la estación de destino.

Pídase en farmacias y droguerías.

PREPARACION PARA INGRESO

En la Escuela Normal Superior de Maestras, así como de las asignaturas del grado Elemental y Superior de toda clase de labores, por una Maestra que ha terminado recientemente su carrera, habiendo obtenido 28 sobresalientes durante los cuatro cursos.

Se admiten internas. Para detalles y condiciones, bajada del Pozo Amargo, núm. 14, piso bajo.

Corramos un tupido velo sobre el pasado, olvidando para siempre aquellos malos cafés, que se tomaban antes de conocer el rico torrefacto de «La Estrella».

Punto de venta: Arrabal, 24, confitería.

ARRENDAMIENTO

Se arrienda a pasto y labor, con aprovechamiento de la bellota, la finca denominada Dehesa Nueva, en término de Orpesa (Toledo), de la Casa del Excmo. Sr. Duque de Osuna y de Uceda.

Se admiten proposiciones por escrito hasta el 30 de Septiembre en la Administración general en Madrid, Martín de los Heros, 44, ó en la Puebla de Montalbán, D. Venancio de Echevarría.

Pliego de condiciones de manifiesto en ambos sitios y en la casa de la Dehesa.

Se admiten proposiciones por toda la finca y para cada uno de sus quintos ó millares, «Zorrera», La Casa y Astillero.

IMPRESA DE LA JUDEA É HIJOS DE J. PELÁEZ

que pasase por detrás de él, y agitando sus manos. Tú tienes buenos dientes, y sabes servirte de ellos... ya me has librado una vez de semejantes trabas... ¡Alerta! ¡Alerta! ¡Periquillo! Tus dientes son tan finos como la hoja de un cuchillo... y concluirán por devolverme la libertad.

El animalito, cuya docilidad y sagacidad eran a toda prueba, pareció comprender lo que le pedía su amo. Después de haber olfateado las manos del prisionero, púsose a roer la correa con un celo que prometía una pronta libertad.

Durante este tiempo no cesaba Natan de prodigarle las caricias más vivas.

—Te acuerdas, Periquillo, le dijo, de la noche que me hicistes el mismo servicio?

—Te acuerdas de aquellos cuatro Shawnees que me ataron en el bosque? ¡Pero gracias a tí llegué a matar a todos cuatro al día siguiente... anda, anda, Periquillo! no te desanimas... estas correas no son tan duras como tú crees... ¡adelante con tus dentelladas, que se trata de librar a tu amo!

Al oír la cariñosa voz de Natan, trabajaba Periquillo con sus dientes con tal ardor,

que pronto se rompió el nudo principal de la correa.

—¡Otra, otra dentellada! continuó Natan haciendo cruzar sus ligaduras, que cedieron ligeramente. ¡Muerte y roe, amigo... y podremos ir aún a pasear juntos a los bosques!

De pronto, paróse Periquillo y enderezó las orejas; acababa de oír ruido de pasos en el exterior de la tienda.

—¡Ah! ¡vienen! dijo Natan; escondete pronto, amigo, después continuarás tu faena.

—Obedeciendo en seguida a su amo, ó tal vez a su propio instinto, Periquillo fué a ocultarse tras un montón de pieles secas.

Natan apretó los brazos en su espalda, y volvió a su inmovilidad.

En el mismo instante entró Wenonga en la tienda, y adelantóse con paso grave hacia el prisionero. Llevaba en la cabeza y en el cuerpo las brillantes insignias de su dignidad, que sin duda se había puesto con el designio de producir un efecto imponente en el guerrero blanco.

—Yo soy Wenonga! dijo poniendo la mano sobre su corazón. ¡Yo, jefe ilustre y valiente! Tú, gran hechicero! Tú decir

Y la segunda correa fué cortada como la primera. Natan volvió la cara brusca-

mente, y lanzando al jefe una mirada de fuego se echó a reír dando una carejada que hacía temblar.

—¡Mirame! gritó; ¡yo soy el destructor de tu pueblo! ¡Yo soy el Jibbenainosay!

Al mismo tiempo lanzándose sobre el indio como un tigre furioso, cogió del pescuezo con una mano, y con la otra le arrancó su hacha, hendiéndole el cráneo de un sólo golpe.

El indio cayó pesadamente exhalando un quejido de agonía!

—¡Al fin te hallé, perro maldito! exclamó Natan. ¡Muere! ¡muere!

Luego, apoderándose del cuchillo de desollar del jefe, le hizo en el pecho dos anchas incisiones, en forma de cruz, y no contento con esta horrible venganza, desolló al asesino de sus hijos.

Cumplida esta venganza, apoderóse Natan de las cabelleras de su familia, las estrechó contra su seno, y se precipitó fuera de la tienda en un indecible estado de frenesí.

